



誰もがスポーツを楽しめるといふこと

古谷田

「Jリーグまで「する」「みる」「つながる」というスポーツの大きな役割について話してきましたが、スポーツの力というところでは、年代、国籍、障がいの有無を超えて、共生が進む社会、これを実現できるのが、スポーツの力だと思うんですね。東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会がありましたけれど、こういった機運を受けて、昨年の4月から大和市のスポーツ施設では、障がい者とその介護者の個人利用料金の減免ができるようになります。これからも障がいがある方が活躍できる、スポーツできる環境というのを整えていきたいと思っています。

横浜F・マリノスの取り組みでも、障がいがあるかたのサッカーとか、そういう活動をされていますよね。

中山 そうですね。我々の活動の理念として、「あらゆる人に、スポーツを」という理念があるのですが、健常者のみではなくて障がいがあるかたがたにもスポーツを楽しんでいただけ、そして夢を追つていただくという思いを込めています。



桜ヶ丘銀座通りに掲げている
横浜F・マリノスのフラッグ



そういう機会や環境を作るということが大切だと考えています。たとえば一つの例で言いますと、電動車椅子サッカーというのがあるのですが、これは障がいがある選手が電動車椅子を操作してボールを運んでシミュートするものです。昨年10月、電動車椅子サッカーのワールドカップがオーストラリアのシドニーで行われたのですが、横浜F・マリノスが主催している「横浜F・マリノスカップ電動車椅子サッカー大会」に出場してくださいました。この選手の2人が今回代表で選ばれて、そこで活躍しました。このように障がいがあるかたでも夢を追える環境作りがあります。

加えて今、我々は知的障がい者のかたのチーム「横浜F・マリノスフトゥーロ」として活動しています。年齢は若いから年配のかたまで総勢約120名くらいの選手が所属していて、皆さん障がいの状態もサッカーの技術もさまざまですが、皆になるべく同じような環境を提供して、一番技術的にレベルが高いグループなどは、社会人リーグでプレーしています。まだ横浜F・マリノスとして完璧にやれていないわけではありませんが、これまで取り組んできたこれらの活動を今後もぶれずに続けていきたいと思っています。

スポーツとウェルビーイング

古谷田

ウエルビーイングって簡単にいうと、心と身体の健康、それと社会的にも満たされた状態が幸せにつながっていくということなんですね。でも、幸せって人によつて定義が違うじゃないですか。おいしいものを食べたり家族と過ごしたり、愛する人と一緒になつたり、いろいろな幸せがあるんですけど、幸せになるための一つの要素としては、やっぱりよい人間関係が大切だとされています。そのためには、仲間作りができる居場所が重要である。人と人が触れ合う、そいついたところから居場所を作る、交流できる場所を作るという意味では、サッカーなどのスポーツができる環境作りができます。そのためには、仲間作りができる居場所がこれまでありました。人と人が触れ合う、それが我々が社会に貢献できることとなるかなと思つてゐるところが一点目です。それと横浜F・マリノスには、小さいお子さんから年配のかたまで、または三世代間をあります。

として、エンターテインメントな街を目指したいと言っているのですが、エンターテイメントというのはワクワクドキドキ、笑顔になつていいことです。横浜F・マリノスの試合を見て、ワクワクドキドキ、笑顔になつていいことです。横浜F・マリノスがみんなが喜ぶるようにしていきたいと思います。

中山 我々のクラブのファイロソフィーを見ていたら、今、市長がおつしゃつたことが、その一番最初の我々のミッション、いわゆる使命・存意に書いてあるんですね。「喜怒哀楽にあふれる豊かな体験を提供し続ける」。これが我々の存在意義だとクラブ側もきちんと認識をしていて、どんどんやつていいと思っています。

いくうえで、やっぱり健康、身体を動かすことが重要になります。限られた時間ではあります。限られた時間が、今、我々横浜F・マリノスが進めているホームタウン活動、特にこの大和市で展開している活動を中心にして回はお話をさせていたしました。同時に今日この場で市長からいろいろと熱い思いを語つていただきました。同時に今日も引き締まる気持ちです。身だきました。今年もいろいろと意見交換をさせていただきながら、このホーメタウン大和市を盛り上げていけることを積極的にやっていきたいと思っています。本当に楽しい時間がありました。

たしました。今年もいろいろと意見交換をさせていただきながら、このホーメタウン大和市を盛り上げていけることを積極的にやっていきたいと思っています。本当に楽しい時間がありました。

この対談の模様は、FMやまとFM(ラジオ)で、1月1日(祝)午前10時から放送します(2日(火)・3日(水)も同時刻に再放送)。



古谷田 ゼひ大和市としても応援していくたいです。私もウェルビーイングの実現に向けた取り組みの一つとして、結果的に横浜F・マリノスのファンがどんどん増えていくことがあります。これが大和市の皆さんにもしつくりとくるような環境ができる、結果的に横浜F・マリノスがいる一つの姿として追い求めていきたいなと考えています。

古谷田 本日は中山社長とこうして対談ができた、本当によかったです。ウェルビーイングの実現を目指して

対談の終わりに